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ЗАБОТА СЕССИЯ, СЕССИЯ.СЕССИЯ 
ОБЩАЯ 

Состоявшийся' 24 мая Пленум 
ЦК КПСС одобрил Продовольст
венную программу СрСР на период 
до 1990 года, выдвинутую по ини
циативе товарища Л. И. Брежнева 
и разработанную в соответствии с 
решениями XXVI съезда КПСС. 

Одновременно с Продовольствен
ной программой Пленум ЦК КПСС 
обсудил и принял систему мер, на
правленных на улучшение управ
ления агропромышленным комплек
сом, на совершенствование эконо
мического механизма. Впервые агро
промышленный комплекс выделяет
ся как самостоятельный объект пла
нирования и управления. В основу 
планирования кладется конечный 
результат — бесперебойное снаб
жение страны продовольствием. 
Крупные мероприятия предусмотре
ны по созданию устойчивых эконо
мических условий для высокопроиз
водительного труда. Повышаются 
закупочные цены на продукты сель
ского хозяйства. Разработаны меры 
по социальному переустройству се
ла. Улучшается оплата труда в сов
хозах и колхозах. На осуществле
ние мероприятий по укреплению эко
номики колхозов и совхозов в 1983 г. 
будет дополнительно направлено 
свыше 30 миллиардов рублей. 

Принятая партией Продовольст
венная программа — это не только 
коренной поворот в развитии агро
промышленного сектора. По своему 
характеру и масштабам она будет 
служить прогрессу всего народного 
хозяйства. 

В июне месяце 1982 года во всех 
цеховых партийных организациях 
института состоятся партийные соб
рания по обсуждению проблем и за
дач, выдвинутых в докладе Гене
рального секретаря ЦК КПСС, 
председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР, товарища Л. №. 
Брежнева «О Продовольственной 
программе СССР на период до 1990 
года и мерах по ее реализации» на 
Пленуме ЦК КПСС 24 мая 1982 
года. 

й ОЦИАЛИСТИЧЕС; 

СОРЕВНОВШ 
1982 г о д насыщен к р у п н ы м и 

политическими • событиями; 
-прошли съезды п р о ф с о ю з о в и 
к о м с о м о л а , страна готовится к 
празднованию своего ю б и 
л е я — 60-летия образования 
Союза Советских Социалисти 
ческих Республик. Все трудовые 
коллективы отмечают эти с о б ы 
тия ударным т р у д о м , повышен-
нием политической и трудовой 
активности. 

Для коллектива ЛПИ нынеш
ний год отмечен еще о д н и м 
знаменательным с о б ы т и е м : по 
итогам Всесоюзного соревнова
ния вузов страны институту при
суждено первое место и пере
ходящее Красное знамя Мин
вуза СССР. 

Претворяя в жизнь истори
ческие решения Х Х У I с ъ е ^ а 
КПСС, коллектив института, как 
и весь советский народ, встап 
на трудовую вахту в честь 
60-летия образования СССР 
и принял на себя напряженные 
социалистические обязательст
ва, направленные на повыше
ние качества подготовки спе-

КНИГИ — ДЕТЯМ 
Комитет ВЛКСМ и обще

ство книголюбов ЛПИ призы
вают студентов и сотрудни
ков института принять актив
ное участие в создании биб
лиотек для школ и детских 
домов в районах дислокации 
ССО. 

Прием книг производится в 
подразделениях общества 
книголюбов ЛПИ и в комите
те ВЛКСМ. 

КОНФЕРЕНЦИЯ 
В САРАТОВЕ 

Б Саратовском государст
венном университете состоя
лась республиканская науч
но-методическая конферен-
пия «Развитие познаватель
ной активности и самостоя
тельности студентов млад
ших курсов». От ЛПИ на кон-
.ференцию бьит представлен 
доклад профессора Ф. П. Ке
саманлы и ст. преподавате
ля В. М. Коликовой «Прак
тические :?анятия по физике 
и самостоятельная работа 
студентов». 

О РАЗГАРЕ экзаменацион-
ная сессия. 14 июня начина

ются первые .государственные 
экзамены по научному , комму
низму. Известно, что каждый эк
замен в высшей школе — это от
чет о проведенной работе. Госэк
замен — явление особенное. Это 
не только итог изучения всего 
цикла социально-экономичес
ких дисциплин,проверка и оцен
ка знаний студентов, но и аттес
тация их общественно-полити
ческой активности, идейно-по
литической зрелости. 

В плане подготовки к госэк
заменам в институте проведена 
большая организационно-мето
дическая работа. Утверждены 
экзаменационные комиссии, в 
состав которых входят препода
ватели научного коммунизма, 
других кафедр общественных 
наук и выпускающих кафедр. На 
госэкзаменах присутствуют ку
раторы групп и представители 
общественных организаций. 

Кафедрой научного комму
низма подготовлено пособие, в 
котором даются советы и реко
мендации студентам' как гото
виться к гбсэкзаменам. Показан 
объем требований, которые 
п.редъявляются к знаниям сту

дентов, критерии оценок, советы 
по организации и методике са
мостоятельной работы над пер
воисточниками. 

Б соответствии с программой 
утверждены экзаменационные 
билеты. Их структура нацелива
ет студентов на глубокое зна
ние прежде всего первоисточ
ников — работ К. Маркса. 
Ф. Энгельса, В, И. Ленина, 
программных документов 
КПСС и международного Ком
мунистического движения, ма
териалов ХХУ! съезда КПСС, 
Конституции СССР, -поэтому в 
процессе подготовки к госэкза
менам необходимо уделять вни
мание глубокому и всесторон
нему изучению прежде всего 
этих источников и документов. 

Программа научного комму
низма требует всестороннего 
знания основных тенденций раз
вития мирового революционно
го процесса, закономерностей 
коммунистического строительст
ва, проблем современной иде
ологической борьбы, умения с 
позиций марксистско-ленинской 
методологии раскрыть содержа
ние объективных процессов сов
ременного общественного раз
вития, а также дать критику 

антинаучных концепций буржу
азной социологии, «левого» и 
правого оппортунизма по рас
сматриваемым проблемам. 

Текущий учебный год являет
ся юбилейным. Поэтому вопро
сы, связанные с 60-летием об
разования СССР, нашли широ
кое отражение в учебном про
цессе. Им были посвящены сту
денческие теоретические конфе
ренции. ' Проблемы развития 
наций и национальных отноше
ний включены во многне экзаме
национные билеты. 

Следует подчеркнуть, что фун
кции государственного экзамена 
по научному коммунизму не ог
раничиваются выявлением зна
ний предмета. Они требуют со
поставления их с учебной и об
щественно-политической рабо
той, нравственной и трудовой 
зрелостью выпускников — буду
щих специалистов. Ведь следую
щий экзамен примет у них сама 
жизнь, практика. И он будет бо
лее трудным. Поэтому при опре-
•делении итоговой оценки учиты
вается также оценка по рефера
ту, общественно-политическая 
аттестация, работа студента в 
течение года (текущая аттеста
ция) , его общественно-полити

ческая активность и т. д. Важно 
в процессе такого комплексного 
подхода выявить способность 
будущих специалистов приме
нять знания непосредственно на 
практике. 

Две недели выделяются сту
дентам для подготовки к госэк
заменам. В это время будут про
читаны обзорные лекции, даны 
консультации. Необходимо мак
симально использовать это вре
мя для эффективной подготовки. 

А. ШЕВЕЛЕВ,. 
зав. кафедрой 

научного коммунизма 

На снимках: 
ф Идет защите дипломной рабо

ты студенткой 693 гр. РФФ Н. Нек
расовой. Работа, выполненная дип
ломанткой под руководством ст. 
преподавателя кафедры физики 
диэлектриков и полупроводников 
Б. А. Аверина представляет не толь
ко научную, но и практическую цен
ность. Мнение государственной эк
заменационной комиссии едино
д у ш н о — дипломная работа заслу
живает оценки- «ОТЛИЧНО», а дип
ломантка И. В. Некрасова — присво
ения звания инженера-физика. 

Ф Экзамен пЬ охране труда при
нимает доцент В. В. Кудрявцев. 

Фото в. н и л о в о й 

НАВСТРЕЧУ бО^ЛЕТИЮ ОБРАЗОВАНИЯ СССР 

1 ^ 
циалистов, досрочное выполне
ние заданий XI пятилетки. 

31 мая состоялось очередное 
заседание штаба социалисти
ч е с к о г о соревнования институ
та, на к о т о р о м были подведены 
итоги выполне'ния социалисти
ческих обязательств за истек
шие 5 месяцев т е к у щ е г о года. 

Штаб с удовлетворением от
мечает, что свои социалисти-

контроля «Буревестник». Те
перь зачет по курсу охраны 
труда «принимает» машина, 
причем делает это быстро и 
объективно. 

К р у п н ы м и д о с т и ж е н и я м и о з 
наменовали начало второго г о 
да пятилетки ученые института. 

На кафедре машин и техно
логии обработки металлов дав
лением под р у к о в о д с т в о м п р о -

вершены испытания автомо
биля УАЗ-452 на топливе с д о 
бавкой водорода. Испытания, 
выполненные под р у к о в о д с т в о м 
В. А. Серебренникова специа
листами кафедр ДВС и к о м 
прессоростроения, показали 
значительное (в В—10 раз) сни
жение токсичности выхлопных 
газов, возможность снижения 
расхода нефтепродуктов до 20 

Свои обязательства выполняем 
ческие обязательства коллектив 
института выполняет успешно; 
в с р е д н е м выполнение всех 
пунктов составляет не менее 
40—45 процентов. Некоторые 
пункты выполнены полностью, 
д о с р о ч н о . 

Д о с р о ч н о подготовлены к из
данию 38 учебников и учебных 
пособий, введены в строй 40 
учебных стендов, установок, ос
нащенных современной инфор
мационно-измерительной аппа
ратурой и средствами автома
тизации. На факультете э к о н о 
мики и управления п р о и з в о д 
ством д о с р о ч н о внедрено в 
учебный процесс устройство ав
томатизированного обучения и 

фессора К. Н. Богоявленского 
д о с р о ч н о разработана техни
ческая документация и внедре
на в производство современная, 

.технология э л е к т р о г и д р о н м 
пульсной штамповки деталей. 
Успехи этой кафедры не слу
чайны. Пять лет п о д р я д она 
занимает в соревновании вы
пускающих кафедр института 
первое место. Решением мест
ного комитета ей передано на 
вечное ^ранение переходящее 
Красное знамя «Лучшей ка
федре института». Ее дости
жения, неоднократно освеща
лись в нашей газете. 

На энергомашиностроитель
ном факультете досрочно за-

процентов. 
На кафедре турбиностроения 

этого ж е факультета под р у к о 
водством профессора И. П. Ф а 
деева д о с р о ч н о завершена раз
работка чертежей рабочего 
проекта турбосепаратора для 
системы очистки топливного га
за к о м п р е с с о р н ы х станций ма
гистральных газопроводов. 

С о п е р е ж е н и е м плановых 
сроков выполняются и д р у г и е 
важные для народного хозяйст
ва работы в области э н е р г е т и к и , 
охраны о к р у ж а ю щ е й среды, пе
редовой технологии. Успешно 
выполняют свои обязательства 
кафедры электрических аппа
ратов и электрических систем 

Э л М Ф , кафедры г и д р о м а ш и 
ностроения и парогенераторо
строения Э н М Ф , кафедра био
физики Ф М Ф , и н ф о р м а ц и о н 
но-управляющих систем Ф А У и 
д р у г и е . 

К сожалению, в выполнении 
некоторых пунктов соцобяза
тельств обозначилась н е к о т о 
рая йапряженность. Так, из 12 
запланированных д о к т о р с к и х 
защит в т е к у щ е м году состоя
лись только две (на М М Ф и 
Ф А У ) , а из 30 кандидатских —^ 
только 9. Низкими темпами 
ведутся работы по в н е д р е н и ю 
технологии плазменно-механи
ческого точения на ПО « А т о м -
маш» (кафедра технологии 
конструкционных материалов 
М М Ф ) . Отстает с выпуском уче
бных пособий редакционно-
издательский отдел. 

Д о конца года осталось еще 
достаточно времени, чтобы' 
выправить положение. Н у ж н о 
приложить все силы для безус
ловного выполнения взятых ин
ститутом социалистических обя
зательств, чтобы к 60-летнему 
юбилею стракь! с честью рапор
товать о наших трудовых дости-
«ениях. в. БОЙКОВ, 

член месткома 



ПОЛИТЕХНИК 
10 июня,>1982 г. 

25 - м а я к о м и т е т н а р о д н о г о к о н т р о л я Л П И о т 
ч и т а л с я п е р е д р у к о в о д с т в о м , п р о ф е с с о р с к о - п р е 
п о д а в а т е л ь с к и м с о с т а в о м , с о т р у д н и к а м и Л П И и м . 
М . И. К а л и н и н а о п р о д е л а н н о й р а б о т е , о р е 
з у л ь т а т а х п р о в е р о к К Н К за п е р и о д 1 9 8 0 — 1 9 8 1 г. г. 

Списать ИЛИ спасать? 
Комсомольский прожектор 

20 пет назад [Т июля 1962 
г.) опубликовано постановле
ние Ц К ВЛКСМ об отрядах 
«Комсомольского прожекто
ра». В стране более 4 милли
онов прожектористов выпол
няют ответственнейшее ком
сомольское поручение — учас
твовать в общественном конт
роле. 

Основная задача «Комсо
мольского п р о ж е к т о р а » выяв
лять недостатки во всех сферах 
нашей ж и з н и и добиваться 
их устранения. Основное «ору
жие» КП — оперативность, наг
лядность, контроль. 

в ЛПИ эта ф о р м а к о м с о м о л ь 
с к о й рабогы успешно ведется 
с о т р у д н и к а м и , а вот студента
ми — явно недостаточно. Д у 
мается, это связано с тем, что, 
во-первых, не совсем точно о п 
ределены р а м к и деятельности 
КП в студенческом коллективе, 
во-вторых, нежелание ряда к о 
митетов В Л К С М факультетов 
брать на себя дополнительную 
ответственность. 

Вначале ' остановлюсь на 
положительных примерах. На 
физико-мталлургическом фа
культете (председатель КП 
С. Верховцева, г р . 265/1) р е г у 
лярно проводятся п р о в е р к и , 
их оперативно отражают в стен
ной печати, к о н т р о л и р у ю т с р о -

.^Н устранения в ы я ^ е н н н ы х 
недостатков. О д н а к о и на этом 
факультете и м е ю т с я о п р е д е 
ленные недоработки. Так, от
сутствует практическая связь 
КП с г р у п п о й народного конт
роля факультета, что затрудня
ет решение ряда администра
тивно-хозяйственных вопросов. 
Не всегда разбираются персо
нальные дела к о м с о м о л ь ц е в -
нарушителей, тем с а м ы м 
падает авторитет КП в гла
зах студентов факультета. 

Активно развернулась в этом 
году работа КП на э л е к т р о м е 
ханическом факультете ( п р е д 
седатель КП НЭ. Жилин г р . 425), 
но из-за слабой п о м о щ и со сто-

КОНТРОЛЬ 
плюс 

ИНИЦИАТИВА 
роны комитета к о м с о м о л а . и 
группы народного контроля фа
культета, эффективность ее ока
залась недостаточно высокой. 

Отсутствие контроля со сто
р о н ы секретарей комитетов 
к о м с о м о л а факультетов за п о 
сещаемостью председателями 
КП заседаний штаба КП инсти
тута привело к тому, что в этом 
году не было проведено ни о д 
ного заседания из-за неявки 
представителей факультетов. 
Это в с в о ю очередь повлекло 
за собой большие сложности в 
организации работы КП в р а м 
ках всего института, что отрица
тельно сказалось на деятель
ности к о м с о м о л ь с к и х организа
ций факультета. Ведь только 
с о в м е с т н ы м о б с у ж д е н и е м 

планов, результатов п р о в е р о к , 
п е р е д а ч п о л о ж и т е л ь н о г о 
опыта м о ж е т привести к пра
вильному и качественному ф о р 
мированию работы КП факуль
тетов. Также имеется о п р е д е 
ленный к р у г вопросов, который 
факультеты не всегда м о г у т 
решить своими силами и тут 
действенную п о м о щ ь призван 
оказать комитет к о м с о м о л а ин
ститута и народный контроль 
Л П И . 

Хочется надеяться, что к о м 
сомольские организации фа
культетов учтут замечания и в 
ближайшее время закончат 
формирование штабов КП, что
бы в с л е д у ю щ е м у ч е б н о м году 
это важное направление к о м с о 
мольской работы велось на всех 
факультетах эффективно и ка
чественно. 

А. ТАФЕЕВ, 
председатель КП института 

Результаты работы комиссий 
по проверке хозяйственной дея
тельности подразделений, сох
ранности социалистической соб
ственности, соблюдение режима 
экономии постоянно рассматри
ваются на заседаниях комитета 
народного контроля института. 

Так, на одном из них были 
представлены результаты про
верки хозяйственной деятель
ности криогенной лаборатории. 
Комиссией было установлено, 
что значительная часть материа
лов, в основном радиодеталей, 
имеющихся в лаборатории, не 
соответствует ее профилю .и н '̂ 
могут быть использованы. Со 
стороны руководства ' л а б о р а 
тории отсутствовал должный 
контроль за приобретением ма
териалов, ТУК и за их исполь
зованием. Были также обнару
жены упущения в деле учета ма
териальных ценностей. Комитет 
народного контратя постановил: 
за недостаточный контрочть за 
хозяйственной дрятелЕностью 
подразделения объявить выго
вор исполняющему обязанности 
руководитс,1н к])иоге!1ной лабо
раторией Н. Ф. Федорову. Взыс
кания были наложены и на стар
шего лаборанта М. Р. Стасеви-
ча и на материально-ответствен
ное лицо Л. Н. Атришкину. КНК 
о6яза'1 руководителя лаборато

рии сдать не соответсгпующие 
профилю материалы д.1я псполь
зования нх по пазиачению'дру-
гим подразделениям. 

В (феврале рассматривался 
вопрос о МП 1р:1 гимсинн «Одра-
Сервис», входящей^ в соста ВЦ 
инстит\ 1:1, Прп|и'[1кя показала, 
что п о д р а з . и м с и т м не была вы-
иолнеи-л значительная часть го
дового плана (12 пунктов из 29), 
внутри ко. 1.1 ('кт НЕ а сложились 
неблагоприятные отнощения, 
постоянно возника.чи-конфликты 
между сотрудниками и руково
дителем подразделения П. ' А. 
Симаковым. Плохая организа
ция обслуживания и низкая ква
лификация испатнителей при
вела к аварии на ЭВМ. Имели 
место нарушения в порядке пре
мирования и оплаты внутриву
зовского совместительства-. Ру
ководство ВЦ и, в частности, 
его директор А. В. Семека сла
бо контролировали формирова
ние и вьшатнение производст
венного плана подразделения, 
не уделяли должного внимания 
подбору квалифицированных 
кадров. Комитет народного кон
троля объявил выговор дирек
тору ВЦ А. В. Семеке за сла
бый контрать за деятельностью 
подразделений «Одра-Сервис» 
и нарушения финансовой дис
циплины. Выговор обьявлен. 

также, руководителю пункта 
П. .Л. Симакову. 

20 апреля 1982 г. на заседа
нии КНК обсуждались резуль-, 
таты проверки заявления о не
достаче магнитной ленты в фо
нотеке лингафонного кабинета 
подготовительного факультета. 
И в этом случае, как и в преды
дущих, члены комиссии столкну
лись с отсутствием необходимо
го учета и контроля, с бесхозяй- • 
ствен ностью. Проверкой было 
установлено, что ' лаборант 
сложного оборудования И. Г. 
Смирнова бесконтрольно и без 
официальн(1Го разрешения вы
давала магнитную ленту посто
ронним лицам, в результате че- ̂V 
ГО утрачено око.(10 12000 метроа. 
Установлено также, что учет 
магнитной ленты и контро:1ь за 
ее расходованием на подготови
тельном факультете не прово
дился. 

Комитет народного контратя 
указал декану подготовительно
го факу^тьтета В. Г. Крупину на 
необходимость организации уче
та материальных ценностей и 
контратя за их использованием. 
На лаборанта И. Г, Смирнову 
наложено взыскание. 

М. ЕВСТИГНЕЕВ, 
член комитета НК, 
член общественной 

редколлегии 

Заседание отдела КНК ЛПИ по использованию приборов и оборудования. 

ЭФФЕКТИВНОСТЬ КОМПЛЕКСНЫХ ПРОВЕРОК Контроль постановлений КНК 

• к о м и т е т народного контроля 
" института, начиная с IV квар

тала 1980 года, проводит к о м 
плексные проверки кафедр. 
О д н о й из первых была подвер
гнута такой п р о в е р к е кафедра 
инженерных мелиорации, гид
рологии и охраны о к р у ж а ю щ е й 
среды гидротехнического фа
культета. 

Выпускники кафедры сегодня 
успешно р е ш а ю т важные народ
нохозяйственные задачи, на
п р и м е р , освоение Нечерно
земья, территориальное пере
распределение водных ресур
сов Советского С о ю з а и др. Ка
федра е ж е г о д н о выполняет 
хоздоговорных работ на с у м м у 
о к о л о 200 тыс. рублей. Почти 
все исследования, п р о в о д и м ы е 
к а ф е д р о й , относятся к катего
рии важнейших, они так или 
иначе тесно связаны с р е ш е н и 
е м Продовольственной . п р о г 
р а м м ы СССР. Так, исследова
ние Ти.'{овского гидроузла водо-

, делителя на р. Кубани решает 
п р о б л е м у б е с п е р е б о й н о г о во-
дообеспечения о д н о г о из к р у п 
нейших |:)исосеящих районов 
страны. Исследования бестран
ш е й н о г о дренажа тесно увяза

ны с р е ш е н и е м п р о б л е м ы мех-
ханизации работ в исключи
тельно тяжелых почвенных ус
ловиях Нечерноземья при ог
раниченности л ю д с к и х ресур
сов в этом районе. В связи с р е 
шением п р о б л е м ы т е р р и т о р и 
а л ь н о г о п е р е р а с п р е д е л е н и я 
р е ч н о г о стока на кафедре п р о 
водятся исследования устьевых 
участков р е к и каналов переб
р о с к и . 

Все научные исследования 
внедряются с э к о н о м и ч е с к и м 
э ф ф е к т о м , к о т о р ы й в прошлой 
пятилетке составил 6,5 млн. 
рублей. 

Вместе с тем, наряду с опре
деленными успехами в деятель
ности кафедры имели место и 
существенные недостатки в об
ласти учебно-методической и 
научно-исследовательской , ра
боты. 

Так, за последние г о д ы увели
чился отсев студентов, что яви
лось причиной уменьшения чис
ла выпускников кафедры (в 1978 
году всего отчислено 63, в 1979 
году — 7 5 человек). У м е н ь ш и л 
ся к о н к у р с на специальность 
(в 1979 г.— около 2, в 1980 г,— 
1,14 человека на одно место). 

Комитет народного контроля 
отметил т а к ж е формальный 
п о д х о д преподавателей к сос
тавлению раздела «методичес
кая работа» индивидуальных 
планов, указал на н е д о п у с т и м о 
затянувшийся монтаж (с 1976 г.) 
учебной лаборатории и н ж е н е р 
ных мелиорации, на острую пот
ребность лаборатории в совре
менных приборах. * 

В области научно-исследо
вательской работы наблюда
лось с н и ж е н и е объема хоздо-

договорных работ (с 195 тыс. 
рублей в 1976 году до 161 тыс. 
рублей в 1980 году). Была от
мечена низкая средняя стои
мость одной работы, у м е н ь ш е 
ние количества опубликован
ных статей (до 9 в 1980 г.). Бы
ли «неясности в плане подготов
ки д о к т о р о в наук. Все эти фак
ты свидетельствовали о б ослаб
лении усилий кафедры в основ
ных направлениях ее деятель
ности. КНК в своем Постановле
нии от 13.01.81 г.указал заве-' 
д у ю щ е м у к а ф е д р о й профессо
ру М . А. Михалеву на необхо
димость в кратчайший с р о к п р и 
нять к о м п л е к с эффективных 

м е р для устранения указан

ных недостатков, д/ЕРОФЕЕВ, 

з а м . председателя КНК ЛПИ 
доцент 

соответствии с постановле
нием КНК кафедрой разра-В 

ботан план конкретных меро
приятий. 

Особое внимание было уде
лено проведению таких меро* 
приятии, как агитация в школах, 
оказание помощи премной ко
миссии, работа со студентами, 
особенно с первокурсниками. 
Например, в качестве курато
ров 1-го курса были назначены 
опытные преподаватели, доцен
ты Л. Н..Александров и 1р. Б. 
Полетаев. Не р е ж е двух раз в 
семестре кураторы групп 
отчитывались на заседаниях 
партгруппы. Стал практиковать
ся вызов отстающих студентов 
на заседание партгруппы или 
актива кафедры..' 

Для работы со студентами 
старших курсов был привлечен 
опытный специалист — дирек
тор института «Ленгипровод-
хоз» Н. И. Воробьев. Защиты 
дипломных проектов студентов 

в объединении «Ленмелиора-
ция» и в институте иЛенгипро-^ 
вожхоз» стали настоящим пра-"' 
здннком дпя организаций и ка
федры. 

Контрольная проверка ка
федры по выполнению Поста
новления КНК показала, что 
план реализации критических 
замечаний выполнен сотрудн-
ками кафедры более чем на 
60 процентов. Так увеличился 
конкурс на специальность и стал 
равен 1,31. В 1980/81 учебном' 
году количество отчисленных 
снизилось до 35, в 1 9 8 1 / 8 2 — 
составляет примерно 27 тыс. 
рублей. В 1981 году сотрудники 
кафедры опубликовали 14 ста
тей недали в печать 15. Были по
даны 2 заявки на изобретения и 
запланированы е щ е 5. Кафедра 
пересмотрела план подготовки 
докторов наук и включила в не
го двух перспективных молодых 

преподавателей А. П. Миронен
ко и Ю. И. Иванова. 

М. МИХАЛЕВ, 
зав. кафедрой 

инженерной мелиорации, 
гидрологии и ООС, 

профессор 
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^^олодежкый 

выпуск 

ЭлМФ 

Лекции не р я коллекции 
Ласковое солнце заглядывает 

в окна аудиторий. Все вокруг — 
в летнем к р у г о в о р о т е и о с о 
бенное в о з б у ж д е н и е царит с р е 
ди студентов. 

Сессия.,В ж и з н и IV курса о>1а 
восьмая. Как показывает прак
тика по итогам предыдущих сес
сий курс имеет достаточно хо
р о ш и е показатели. Группы 421, 
4 2 5 / 1 , 426/1 всегда сдают на хо
р о ш е м уровне, а вот 422/2, 
426/2 пока плетутся в хвосте. 

В течение семестра на засе
дания б ю р о В Л К С М приглаша
лись академсектора г р у п п , от
стающих по итогам аттестаций. 
Б ю р о организовывало п р о в е р к и 

посещаемости в группах. 
О д н а к о эти м е р ы оказались 

недостаточно эффективными. 
Была выдвинута хорошая ини
циатива — проведение недели 
отличной учебы. Цель была по
ставлена четко: ускорить выпол
нение курсовых проектов, з.а-
щит, лабораторных работ, уси
лить контроль посещаемости. 
Но, к с о ж а л е н и ю , ш и р о к о г о рас-

^пространения и внедрения за
мысел не получил. В о з м о ж н о , 
что здесь дело в недостаточной 
о р г а н и з а ц и и . 

К о н е ч н о , на старших курсах 
возникает целый ряд с л о ж н о с 
тей в организации а к а д е м р а б о 

ты. Причиной т о м у и существен
ная разница м е ж д у дисципли
нами, и з у ч а е м ы м и в различных 
группах и, следовательно, зат
рудненность подведения по ним 
итогов, выявления .показателей 
для сравнения г р у п п . 

Тем не м е н е е , видимо, надо 
организовать более ж е с т к и й 
контроль посещаемости студен
тами лекций — ведь п р е ж д е 
всего от нее в значительной м е 
ре зависит успеваемость. 

И. ЕМЕЛЬЯНОВА, 
студентка гр. 4 2 6 / 1 , 

студкор 

Дорога 
в инженеры 

Перед Сашей не встала п р о б 
лема « к е м быть?» после о к о н 
чания с р е д н е й ш к о л ы . Всегда 
больше нравились точнь1е нау
к и , особенно увлекало то, что 
было связано с электричеством. 
Стал р е ж е ходить на т р е н и р о в 
ки в с е к ц и й самбо — готовился 
к вступительным э к з а м е н а м . 

Сейчас Саша Ш а к и р о в у ж е 
заканчивает пятый курс элек
т р о м е х а н и ч е с к о г о факультета, 
получает Л е н и н с к у ю стипен
д и ю , успевает заниматься о б 
щественной работой в к о м и т е 
те коьлсомола. Д а и по е г о 
с т р о й о т р я д о в с к о й к у р т к е хоть 
изучай г е о г р а ф и ю — Л е н о б 
ласть, Усть-Илимск, Саяно-Шу
шенская ГЭС... 

— Саша, _вс:в ж а л у ю т с я на 
нехватку врелЙ1ени, ио вот такие, 

Ленинский стипендиат 
как ты, успевают все. Как это 
удается? 

— Во-первых, я успеваю да
леко не все, что хотелось б ы . Но 
стараюсь планировать день так, 
чтобы не упустить самого глав
ного. М н е кажется, беда многих 
состоит в т о м , что сначала стре
мятся сделать то, что требует 
м и н и м у м усилий, а на рс^новное 
у ж е не хватает ни сил, ни време
ни, ни в о з м о ж н о с т е й . 

— Саша человек слова и де
ла. Ни разу не было так, что он 
к о г о - т о подвел, пообещал, но 
не сделал,— рассказывает его 
товарищ А. Васильев.— Я с н и м 
вместе занимаюсь в клубе под
водников института «Атлантик», 
а сами понимаете, что в спорте 
воля и характер, ох, как м н о г о 
значат. 

Л . П О Д В А Ш Е Ц К А Я , 
студнор 

На с н и м к е : в о к р у г А. Ш а к и -
рова (в центре) ^.всегда м н о г о 
студентов. 

И ВСЕ-ТАКИ МЫ ПОБЕДИЛИ 

ф Цветы ветеранам. 
ф Г. Абросимов (гр. 226/1) на 

военизированной эстафете. 

В прошлом году команда элект
ромеханического факультета на 
военно-патриотическом слете заня
ла почетное четвертое место. И мы 
пообещали, что в следующий раз 
станем призерами. Казалось бы, 
обещание не выполнено,* ЭлМФ 
вновь на четвертом месте. Но это 
не совсем так. Если в прошлом году 
наш успех был. в какой-то степени 
случайным, достигнутым в основ
ном благодаря великолепным ре
зультатам Андрея Знаенка, то на 
этот раз команда выступила ровно, 
заняв высокие места почти во всех 
видах соревнований. И если бы не 
досадные случайности в стрельбе 
и кроссе, мы наверняка были бы в 
призерах. О большой работе, про
веденной перед слетом, говорит то, 
что команда ЭлМФ выиграла все 
конкурсы, по которым требовалась, 
предварительная подготовка — 
конкурс эмблем, военно-историчес
кую викторину, конкурс по оформ
лению лагерей. 

Военно-патриотический слет это 
не просто спортивное соревно
вание, это, прежде всего, дань 

памяти и знак нашего глубо
чайшего уважения ветеранам вой
ны. Мы горды тем, что встреча 
ветеранов войны командой электро
механического факультета была 
лучшей на этом слете. И слова бла
годарности, сказанные в наш адрес 
ветераном войны, профессором 
К. М. Великановым, стали для нас 
высшей наградой, И пускай ЭлМФ 
занял четвертое место, мы, участ
ники команды, чувствовали себя по
бедителями, 

В заключение хочется, отметить 
отличную работу, проведенную 
членом комитета комсомола ЭлМФ 
Юрием Былинским — командиром 
команды. Именно его энтузиазм, 
увлеченность сплотили команду и 
помогли достойно выступить на сле
те. Нельзя не поблагодарить и агит
бригады ИССО «Икар» и «Лада», 
оказавших большую помощь в выс
туплении факультета. 

.) В. МАИЗЕЛЬ, 
член комитета ВЛКСМ ЭлМФ 

Фото В. ИЛЬИНА 

Научите нас дружить! 
ДВА ИЗМЕРЕНИЯ О Д Н О Й ТЕМЫ 

М н е часто задают вопрос: 
трудно учиться в «Политехе»? 
И я отвечаю: и «да», и «нет». 
Конечно, сдавать по пять экза
менов в сессию, ездить к а ж д ы й 
г о д в к о л х о з - ^ не шутка. Но, 
как это не парадоксально, чем 
дальше учишься, тем больше 
появляется с в о б о д н о г о в р е м е 
ни. Это и понятно. На старших 
курсах большинство студентов 
у м е ю т планировать свое в р е м я , 
п о э т о м у р е д к о попадают в цейт-
ноты. К р о м е т о г о , теперь идут, 
в о с н о в н о м , специальные к у р с ы . 
Изучать те вопросы, с к о т о р ы 
ми придется иметь дело в рабо
те намного интереснее, чем 
повторять г(ройденное в школе. 
Л у ч ш е стало дело и с посеща
е м о с т ь ю . Ведь найти к э к з а м е 
ну учебник по с п е ц п р е д м е т у 
очень трудно, иногда практи
чески н е в о з м о ж н о . 

Но человек приходит в инсти
тут не только, чтобы получить 
знания, не только для того, что
бы стать г р а м о т н ы м и н ж е н е 
р о м . Я д у м а ю , что п р е ж д е все
го, он д о л ж е н стать Ч е л о в е к о м . 
Большую роль в этом деле иг
рают отношения м е ж д у товари
щ а м и и вообще ж и з н ь г р у п п ы . 
Поистине завидуешь т е м г р у п 
п а м , в которых сложился д р у ж 
ный коллектив, где приятно не 
просто учиться, а и жить. В них 
и через десятилетия после 
окончание «альма матер» сту

деить! п р о д о л ж а ю т встречаться. 
К с о ж а л е н и ю , в нашей г р у п п е 

такой коллектив не с л о ж и л с я . 
Внешне вроде все нормально, 
а на с а м о м деле нет понимания 
м е ж д у нами. М о ж е т быть пото
му, что у нас в группе четверо 
ребят, а девушек в четыре ра
за больше. Но, по-моему, дело 
не в э т о м . М о ж е т быть виноват 
культорг? Но культорга п е р е и з 
брали, а п о л о ж е н и е не и з м е н и 
лось. На п е р в о м курсе с о б и р а 
лись в о б щ е ж и т и и , на третьем 
•^—отмечали «экватор», но даль
ше этого дело не пошло. М о ж е т 
быть, наконец; виновата разно
шерстность группы? В о б щ е ж и 
тии — там п р о щ е , а у нас м н о г о 
ленинградцев. Но за 4 года и 
м ы вполне м о г л и п о д р у ж и т ь с я . 
К о н е ч н о , я п о н и м а ю , что истоки 
неблагополучия надо искать в 
себе самих. Но как нащупать 
б о л е в у ю точку? Как, в к о н ц е , 
к о н ц о в , подружиться? Товарищи 
студенты, не останьтесь равно
д у ш н ы м и , ответьте, что д у м а е 
те по этому поводу. М о ж е т 
быть, за оставшиеся полтора г о 
да м ы с у м е е м что-то исправить 
с вашей П о м о щ ь ю , 

Д . РЯБОВ, 
студент г р . 4 2 4 / 2 , 

ответственный за 
и д е о л о г и ч е с к у ю работу 

в группе 

А у нас В группе... 
В затейненном помещении на 

стене возникает.одухотворенный 
лик Моны Лизы... ЛТинутное 
молчание и взволнованный го
лос ведущего начинает повест
вование о* времени, художнике, 
жизни. Повествование о красо
те! 

Это не хпециализированная 
лекция в Эрмитаже. Это ребя
та из 422/16 группы собрались 
на свой очередной тематичес
кий вечер по искусству. Такие 
встречи стали для них уже тра
дицией. Судя по названиям — 
«Модерн и искусство Древней 

Руси»,' «Гуттузо — современ
ный итальянский художник-
коммунист» — диапазон интере
сов ребят широк. Бегут минуты, 
часы за обсуждением книг, кар
тин художников. А в выход
ные — экскурсии по городу: 
«Петербург ХУ1П— начала XIX 
веков», «Трезини», «Архитекту
ра капиталистического Петер
бурга»... 

«Но эте же занимает уйму 
времени! А как же учеба, об
щественная работа?!» — поду
мает иной. Но здесь срабатыва
ет, по всей видимости, правило: 

«чем жестче со временем, тем 
рациональнее его используешь». 
В этой группе 90 процентов 
студентов имеют постоянные 
обшественные поручения, боль
ше половины занимаются НИР 
на кафедре «Электрические 
станции^ 

Как ни в какой другой, в этой 
группе большое внимание обра
щается на сперт. 

Не случайно, именно эта 
группа по итогам социалисти
ческого соревнования между 
академическими группами за 
1980—1981 годы заняла ! мес
то по факультету и II место 
по институту. 

Н. БЕЛЯНИНА, 
студентка гр. 426/1 

Володя Бакулин (гр. 421) 
в студсовете восьмого обще
жития отвечает за работу 
спортсектора. 

Я хорошо помню, какой ин
терес вызвало у студентов 
первенство по футболу. А сов
сем недавно прошел шахмат
ный турнир между нашим и 
10-м общежитием. 

Володя сумел увлечь ребят 
не только хорошей организа
цией соревнования, но и сво
им участием. Ведь он отлич
но играет не только в фут
бол и теннис, но и в шахма
ты. 

На снимке: решающая пар
тия. Черными играет Влади
мир Бакулин. 



ПОЛИТЕХНИК — 4 — 
10 июня 1982 г. 

• ПОСТ ЗАБОТЫ СТУДЕНЧЕСКОГО П Р О Ф С О Ю З А 

Что показала проверка? 
Большинство студентов пита

ются 8 буфетах и столовых, 
расположенных в учебных кор
пусах Л П И . Проживающие в 
общежитии практически пос
тоянно пользуются услугами 
столовых. Поэтому серьезность 
вопроса об общественном пита
нии ни у кого не вызывает сом
нений. 

В комитете профсоюза Л П И 
работает комиссия обществен
ного контроля (КОК). Она осу
ществляет надзор за деятель
ностью предприя1;ий обществен
ного питания. О работе комис
сии • мы попросили расска
зать его председателя Андрея 
Янкевича: 

— Какие предприятия обще
пита обслуживают студентов? 
Как поставлена в них работа? 

— Студенты, преподаватели 
и сотрудники Политехнического 
питаются в' столовых № 31, 
32, 33 и 103 и буфетах от них. 
Наиболее четко организована 
работа в столовой № 33 (дирек
тор В. А. Атабеков). Улучши
лось дело и в столовой № 31. 
Но' все-таки претензии на ка
чество пищи и обслуживания 
есть. Об этом свидетельствуют 
потребительские конференции. 

— Каков круг замечаний? 
— Прежде всего люди жалу

ются на низкое качество пер
вых блюд. Ассортимент б.1юд 
часто не соответствует менк). 
Редко можно выпить стакан мо
лока, кефира. Не всегда в про
даже дешевые пирожки и хо
лодные'закуски. Администрации 
столовых следует обратить вни
мание на санитарное состояние 
обеденных столов. О специях 
(горчица, перец) и говорить не 
приходится. Есть жалобы на не
достаточно быстрое; обслужива
ние в часы пик. Это подтвер
дил хронометраж, проведенный 
в столовой № 32. На столах 
нет салфеток. Хочется обратить 
внимание на качество мытья 
посуды. Наве|)ное, многим из нас 
приходится видеть в буфетах и 
столовых жирные вилки, ложки, 
ножи. 

Не изжиты и случаи наруше
ния правил советской торговлн-
Особое беспокойство вызывает 
работа' столовой санатория-про
филактория. Нередки случаи об
весов. Приведу такой пример. 
Одна из последних проверок 
показала, что на ужине был не
довес колбасы по 20 гр. на пор
цию. 9 лскаб|)я 1981 года вбуфе-

'Вопросы оздоровительной работы постоянно находятся 
в центре внимания студенческой профсоюзной организации 
института. Для повышения качества работы на заседаниях 
профкомов факультетов приглашаются квалифицирован
ные врачи. 

На снимке: хорошие, деловые связи у профкома энерго
машиностроительного факультета с врачом Н. П. Солянко. 
Она принимает непосредственное участие и в распределе-

те III корпуса был зафиксирован 
обсчет на 5 копеек. 

Неоднократно поступали жа
лобы на работу столовой № 103. 
В пен более месяца отсутст во-
[!;|.1а книга жалоб. 

— Что может КОК? 
— В идеале — это повседнев

ный контроль работы столовых, 
организация ежедневных де
журств членов комиссии. Пока 
этого не добились: большая те
кучка кадров. Состав членов ко.-
-миссий на факультетах постоян
но обновляется. А пока прово
дятся лишь периодические про
верки-столовых и буфетов. Ре
гулярно проводятся потреби
тельские конференции, выясня
ющие общественное мнение. Раз 
в полгода вопрос об обществен-, 
ном питании рассматривается на 
расширенных заседаниях коми
тета профсоюза и месткома 
ЛПИ.' 

— Пожелания студентам? 
— Конечно, больше активнос

ти и принципиальности. Видишь 
непорядок — не проходи мимо, 
а добейся его устранения. 

В. ПИСАРЕВ, 
член молодежной 

редколлегии 

НИИ путевок в профилакторий. 
Фото л . ТУМАНОВА 

ДЕНЬ ДОНОРА 
В Дне донора приняло 

участие 1009 человек, из них 
855 студентов. 

Лучшей донорской группой 
названа 144-я. В ней практи
чески каждый второй студент 
стал донором два-три раза. 

Ректорат, Донорский совет 
и Комитет Красного Крета 
благодарят всех, принявших 
участие в Дне донора, от
мечают активную помощь 
комитета профсоюза и поз-
др авл яют с награжден йем 
знаком «Лучшему пропаган
дисту донорства» студентов 
Т. Верхоярную (гр. 523/1), 
С. Драчева (гр. 491) и зам. 
председателя Донорского со
вета института м. и. с. РФФ 
А. В. Шалопанова, а так
же 80 доноров, награж
денных знаками «Донор 
СССР» за многократную да
чу крови. 

И. ПИНАЕВА, 
председатель комитета 

Красного Креста 

Бытует . мнение, что общест
венное поручение — страхде
легат — н е и н т е р е с н о е д е л о . 
Д а ж е сами страхделегаты не 
всегда знают свои обязаннос
ти. Если влияние п р о ф г р у п о р г а , 
культорга, ф и з о р г а как-то еще 
чувствуется, то страхделегат 
часто оказывается с а м ы м без

действенным членом актива 
группы. А ведь в его обязан
ности входит ш и р о к и й к р у г воп
росов. 

Но я не сказала о главном. А 
именно. У страхделегата д о л ж 
на быть повышенная чуткость к 
л ю д я м . П о з н а к о м л ю со сту
денткой э л е к т р о м е х а н и ч е с к о г о . 
факльтета Ирой Александров-
вой. Она в л ю б у ю минуту гото
ва прийти на п о м о щ ь . Так, на
п р и м е р , узнав о р о ж д е н и и р е 
бенка у девочки из г р у п п ы , И р и 
на приложила м а к с и м у м усилий 
для получения материальной 
п о м о щ и . А к о г д а речь заходит о 
приобретении проездных кар
точек, ребята знают, что Ирина 
сделает все вовремя. 

И. ВОЛЬСКАЯ, 
чпен молодежной 

редколлегии 

На снимке: страхделегат 
Ирина Александрова. 

Фото д . ШОРОХОВА 

Вы больны? Вам помогут 
Оздбровительная комиссия 

профкома ФАУ поддерживает 
тесный контакт со студентами, 
помогает организовать актив
ный отдых, наблюдает за нужда
ющимися во врачебном конт
роле. 

Н е м а л о о р г а н и з а ц и о н н ы х 
вопросов приходится решать 
председателю ОК Елене Прохо
ровой (гр. 483/1) и среди них — 
проведение профилактических 
мероприятий, флюорографии, 
прививок. 

Проведение Дня донора.— 
еще один важный этап в работе 
о з д о р о в и т е л ь н о й к о м и с с и и 
профкома ФАУ. Наш факультет 
отличается тем, что донорами 
постоянно гявляются одни и . т е 
же студенты, тогда как приток 
новых доноров незначите^тен. К 
сожалению, не каждый осозна-" 
ет всю важность и необходиг 
мость подобного мероприятия, 
не понимает, что, быть может, 
капли его крови спасают чело
веческие жизни, 

Поэтому студенты, сдавшие 
кровь более трех раз, пользу
ются всяческими льготами. Наи
большим уважением окружены 
почетные доноры факультета 
В. Вшивцев (гр. 581/1), И. Пу
гачев (гр. 583/1), А. Титов 
(гр. 481/3), 'А. Фишер (гр. 
383/2) и студент из Ливана 
Бараке Юсеф Сами (гр. 483/1).' 

С каждым годом увеличива
ется число желающих п-ровес-

ти каникулы в домах отдыха, 
на турбазах и в лагерях. 
И снова студенты обращаются 
к оздоровительной комиссии. 
Нынешней зимой семь чело
век с ФАУ побывали на горно
лыжной базе в Хибинах и при
везли оттуда прекрасные впе
чатления. В летний период ОК-
направляет наибатее достойных 
в Южный спортивный лагерь. 

Не остаются без внимания 
и студенты, на;<одящиеся в ака-" 
демотпускс по болезни. Их ста
вят на учет и записывают в 
диспансерную группу. Желаю
щие на весну и осень обеспе
чиваются путевками в санато
рии. Таким образом, люди, по
павшие в беду, не могут считать 
себя покинутыми, и получают 
все возможности, чтобы снова 
пристут^ить к учебе после дли
тельного перерыва с минималь
ными потерями. 

Р а а в семестр оздоровитЫь-
ной комиссией вместе с вра
чами института проводится про
верка санитарного состояния 
общежития ФАУ. Такая провер
ка заставляет студентов ответ
ственнее относиться к своим обя
занностям, следить за порядком 
в корпусе. Полезна она и для 
администрации, так как ставит 
перед нею конкретные задачи и 
сроки их выполнения. 

А. МАРТОВСКИЙ, 
член профкома ФАУ 

О ТБ 
И о тебе 

Каждую весну в институте 
можно наблюдать повторяющу
юся из года в год картину. По
являются красочные объявле
ния, плакаты, призывающие 
студентов записываться в ССО. 

Стройотряды заняли достой
ное место в -студенческой жиз
ни. Агитация проводится в ши
роких-масштабах. Часто можно 
увидеть' студентов, ветеранов 
ССО. Они со снисходитель
ным видом объясняют перво
курсникам, еще не отведав
шим отрядной романтики, раз
ницу между Ленобластью н Са
янами, Ставропольским краем и 
Коми АССР. 

Наконец, колебания остались 
позади. Каждый выбрал себе 
тот отряд, который он счита
ет наилучшим. Но для новоис-
печ^^нных бойцов реальное зна-
комс-во со своей будущей ра
ботой начинается несколько про

заично,— со сдачи экзаменов по 
технике безопасности. 

Экзамен не является чьей-то 
прихотью, хотя можно услышать 
и такое заявление. Он необ
ходим для грамотного поведе
ния ребят на рабочих местах. 

Ежегодно комитет профсою
за института 'совместно с кол
лективом кафедры «Охраны тру
да» организуют обучение по кур
су и «Охрана труда в ССО».. 

На лекциях студенты I курса 
всех факультетов и И курса 
ГТФ получают все необходимые 
знания. В курс входят не только 
сведения о мерах безопасности 
на рабочих местах, но и бесе
ды врача, во время которой 
студенты знакомятся с санитар
но-гигиеническими нормами и 
правилами, а также учатся ока
зывать первую медицинскую 
помощь. На занятиях шиооко 

испо;|1ьзуется телевидение. В ин
ститутском центре проведена 
специальная запись телепро
граммы под общим названием 
«Техника безопасности в строй
отрядах». 

Оперативный и быстрый при
ем экзаменов обеспечивается 
четкой работой преподавателей, 
и безукоризненностью техничес
ких систем «Буревестник» и 
«Ритм». Будущие бойцы долж

ны сдать экзамен тачько на «хо
рошо» и «отлично». Оценки 
учитываются на общественно-
патитической аттестации. К со
жалению, такая важная работа, 
проводится только силами коми
тета профсоюза института и сот
рудниками кафедры «Охраны 
труда». Уже в течение несколь
ких лет они стремятся ввести 
этот курс в список обязатель
ных дисциплин для первокурс
ников. Пока безуспешно. Если 
бы учебный отдел обратил 
более пристальное внимание 
на этот вопрос, стало бы ченьше^ 
неприятных инциндентов во вре
мя третьего трудового семестра. 

Б. ГРИНБЕРГ, 
председатель комиссии 

охраны труда 
комитета профсоюза института 

В. АНОШКО, 
член комиссии охраны труда 
комитета профсоюза института 

На снимке: на занятиях по 
ТБ в телецентре института. 

Фото д . ШОРОХОВА 
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